

**DEPARTEMENT  
VOLKSWIRTSCHAFT UND INNERES**  
Vorsteher

**Grusswort von Regierungsrat Dieter Egli anlässlich der Einweihung der neuen Labors von Carbogen Amcis am 13. Oktober 2022 in Hunzenschwil**

---

*((Es gilt das gesprochene Wort))*

Sehr geehrte Mitarbeitende, geschätzter Herr Villemagne, geschätzte Frau Guzzetti  
Geschätzter Herr Gemeindeammann, Herr Stadtpräsident  
Sehr geehrte Damen und Herren

Vielen Dank für die Einladung. Ich freue mich sehr, dass ich heute bei der Einweihung der neuen Labore von Carbogen Amcis dabei sein und Ihnen auch im Namen der Aargauer Regierung herzliche Grüsse überbringen darf.

Für Sie geht mit dem heutigen Anlass ein vierjähriges Projekt zu Ende: der Um- und Ausbau Ihres Standorts in Hunzenschwil und die Einweihung von vier neuen Laboren. Dieser Tag bildet den Anfang eines neuen Kapitels in der Geschichte von Carbogen Amcis. Aber auch für uns, den Kanton Aargau, und im Speziellen für mich als Volkswirtschaftsdirektor ist dieser Ausbauschritt eine grosse Freude.

Eine Freude, weil Sie dem Kanton Aargau seit Jahrzehnten verbunden sind. Weil Sie seit über 30 Jahren in Aarau und seit über 20 Jahren in Hunzenschwil ansässig sind und hier Ihre Erfolgsgeschichte schreiben. Und dies, obwohl Sie längst ein global tätiges Unternehmen sind und weltweit zu den Top 5 der CDMO – Contract Development and Manufacturing Organisations – gehören.

Sie sind dem Aargau bis heute treu geblieben – und Sie schaffen mit diesem Ausbauschritt zusätzlich zu Ihren bestehenden 270 Arbeitsplätzen noch 44 neue. Sie tragen dazu bei, dass unsere Wirtschaft floriert und Sie sind ein aktiver Teil unseres Life Sciences-Clusters, der für den Aargau schon heute sehr wichtig ist und in Zukunft noch viel wichtiger wird – und deutlich grösser werden soll. So der Plan der Regierung.

Wir sind hier im Zentrum unseres Kantons und – zumindest verkehrsmässig – unseres Landes. Hunzenschwil ist für Sie der ideale Standort, um Ihr Geschäft weiter auszubauen: Von hier sind Sie schnell an Ihrem Standort in Aarau. Und die Anbindung an die Autobahn ist für Ihre Logistik unverzichtbar, weil Sie Produkte in die ganze Welt liefern.

Zudem weiss ich, dass Sie auch von der Gemeinde Hunzenschwil sehr gut unterstützt werden, zum Beispiel bei Ihren Bauvorhaben, die ja manchmal sehr spezielle Anforderungen mit sich bringen, weil Sie für die Produktion von hochaktiven Substanzen strengste Sicherheitsvorkehrungen treffen und baulich umsetzen müssen.

Auch das freut mich als Regierungsrat sehr, dass offenbar die Zusammenarbeit mit den Behörden vor Ort gut funktioniert.

Ich bin der Überzeugung, dass genau dies die Aufgabe des Staates und der Kommunen ist: Wir sollen und wollen für Sie, die Unternehmen, optimale Rahmenbedingungen schaffen:

Damit Sie erfolgreich wirtschaften können, mit möglichst wenig Bürokratie und möglichst viel Spielraum für Ihre Entwicklung.

Damit genau solche Projekte realisiert werden können wie dasjenige, das wir heute feiern. Damit Sie expandieren und Ihre Produktion ausbauen, damit Sie neue Arbeitsplätze schaffen können. Denn das kommt wiederum der Aargauer Bevölkerung und unserer Region zugute.

In diesem Sinne danke ich Ihnen für Ihr Vertrauen, das Sie uns entgegenbringen. Und ich danke Ihnen für die gute Zusammenarbeit – bisher und in Zukunft!

Bestimmt kennen Sie alle das Bonmot aus dem Marketing: Tue Gutes und sprich darüber. Es mag etwas oberflächlich sein, der Ratschlag ist aber durchaus ernst gemeint und ernst zu nehmen. Es ist wichtig, dass Sie über Ihre Erfolge und wir über unsere gemeinsamen Erfolge sprechen. Genau dies tun wir heute, und das ist gut so.

Sie sind ein Champion auf Ihrem Gebiet. Es ist wichtig, dass man dies auch kundtut – in der Welt und hier, vor Ort. Es ist wichtig, dass die Bevölkerung weiss, dass es viele spannende Unternehmen im Aargau gibt, die in der Topliga mitspielen. Seien wir hier etwas unschweizerischer und sprechen vermehrt über solche Topleistungen, über Engagement, über Kreativität, über Diversität, über Innovation. Als Vertreter der Kantonsregierung verspreche ich, dabei nach Kräften mitzuhelfen

Dass Hunzenschwil nicht nur zentral liegt, sondern auch ein Ort ist für Pharma-Zulieferer mit Welt-rang – diese Geschichte sollte über den Aargau hinaus bekannt und bekannter werden. Einerseits, weil eine Erfolgsstory oft weitere Erfolgsstorys anzieht. Und andererseits, weil Sie als Unternehmen, aber auch der Life Sciences-Cluster im Aargau in einem internationalen Wettbewerb um die besten Talente stehen.

Der Fachkräftemangel hat sich in den letzten Monaten und Jahren immer mehr zugespitzt – ich bin sicher, auch für Sie ist es nicht immer einfach, die hochqualifizierten Fachleute zu rekrutieren, die Sie brauchen. Je besser man Sie also kennt – am Markt, aber auch lokal, in den Aargauer oder in den Schweizer Medien – desto eher werden junge und ältere Talente auch an Sie denken, wenn sie spannende und herausfordernde Jobs mit Entwicklungspotential suchen. Und die haben Sie ja!

Ich wünsche mir, und ich wünsche Ihnen, dass diese Talente dann an Hunzenschwil denken – und dass Sie so die neuen Arbeitsplätze in Ihren neuen Laboren bald mit begeisterten neuen Mitarbeitenden werden beleben können.

Ich wünsche ich Ihnen für Ihre Zukunft und für die Entwicklung von Carbogen Amcis alles Gute und viel Erfolg!